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議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 令和３年度第１１回政策会議 

開催日 ２０２１年（令和３年）１１月１１日（木）８：４５～１０：２２ 

場 所 本庁舎７階 災害対策本部室 

出席者 鈴木市長，和田副市長，宮治副市長，岩本教育長 

（政策会議委員） 

総務部長，企画政策部長，財務部長，防災安全部長，市民自治部長，生

涯学習部長，福祉部長，健康医療部長，保健所長，子ども青少年部長，

環境部長，経済部長，計画建築部長，都市整備部長，道路河川部長，下

水道部長，市民病院事務局長，消防局長，教育部長，議会事務局長，監

査事務局長，農業委員会事務局長，選挙管理委員会事務局長 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和３年度第３回公共資産活用等検討委員会について（企画政策

部） 

２ 新型コロナウイルス感染症に係る本市の取組の検証について（健

康医療部） 

３ 新型コロナウイルスワクチンに係る３回目接種等の取組につい

て（健康医療部） 

４ 藤沢市民会館等再整備基本構想の策定について（企画政策部） 

５ 藤沢市公共施設等総合管理計画の改定について（企画政策部） 

６ 令和３年１２月藤沢市議会定例会提出予定議案について（総務

部） 

７ 令和３年度１２月補正予算の概要及び事業の概要について（財務

部） 

８ 令和３年１２月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について

（経済部・環境部・生涯学習部・市民自治部） 

（２）報告・情報提供等 

 ア 藤沢市防災会議の開催結果及び藤沢市地域防災計画の修正決定

について（防災安全部） 

イ 少年の森の再整備について（子ども青少年部） 

ウ 第４９回衆議院議員総選挙等の執行結果について（選挙管理委員

会事務局） 

内 容 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和３年度第３回公共資産活用等検討委員会について 

（説明者：企画政策部長） 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

□企画政策部長から，資料１～参考資料に基づき概要説明が行われ

た。 

≪内容≫ 

 「藤沢市公共資産活用等検討委員会」において，検討及び審査した

結果を報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

２ 新型コロナウイルス感染症に係る本市の取組の検証について 

（説明者：健康医療部長） 

□健康医療部長からの概要説明については省略。（本日の「第１１回

政策会議」の前に開催した「第３７回新型コロナウイルス感染症対

策本部会議」において説明したものと，内容が同様のため） 

≪内容≫ 

 新型コロナウイルス感染症に係る本市の取組の検証報告について，

１１月１８日開催の藤沢市議会災害対策等特別委員会へ報告する

もの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

３ 新型コロナウイルスワクチンに係る３回目接種等の取組につい

て 

（説明者：健康医療長） 

□健康医療部長からの概要説明については省略。（本日の「第１１回

政策会議」の前に開催した「第３７回新型コロナウイルス感染症対

策本部会議」において説明したものと，内容が同様のため） 

≪内容≫ 

 新型コロナワクチンに係る３回目接種等の取組について，１１月１

８日開催の藤沢市議会災害対策等特別委員会へ報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

４ 藤沢市民会館等再整備基本構想の策定について 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 藤沢市民会館等再整備基本構想の策定に向けた取組状況と基本構

想（素案）について，１１月２５日開催の藤沢市議会藤沢都心部再

生・公共施設再整備特別委員会へ報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇追加情報となる。資料の９ページ以降の「イ 災害リスク及び防災

上の位置づけ」の部分で，事業対象地については，神奈川県が昨年

度５月（当初）と８月（修正）に，相模灘沿岸における高潮浸水想

定区域として指定しているので，その点もご留意いただいた上で，

文章中に追記するかは調整していただきたい。 

⇒了解した。ご指摘を踏まえて，調整させていただく。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

５ 藤沢市公共施設等総合管理計画の改定について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 藤沢市公共施設等総合管理計画の改定について，１１月２５日開催

の藤沢市議会藤沢都心部再生・公共施設再整備特別委員会へ報告す

るもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

６ 令和３年１２月藤沢市議会定例会提出予定議案について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和３年１２月藤沢市議会定例会に上程する予定議案について報

告するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇確認だが，先程の説明だと，議案第６５号から６７号の，いわゆる

職員の給与改定に係る部分は，まだ関係団体と交渉中なのか。そう

すると，ここの表記が妥結するまで，当該資料の取り扱いは政策会

議委員止まりとするのか。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⇒事前に関係団体には，本日の政策会議資料の提出はご理解をいただ

いているので，取り扱いについては通常どおりとする。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

７ 令和３年度１２月補正予算の概要及び事業の概要について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和３年度１２月補正予算の概要及び事業の概要について報告す

るもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

８ 令和３年１２月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について 

＜常任委員会報告案件（２）＞ 

  藤沢市地産地消推進計画の改定について（中間報告） 

（説明者：経済部長） 

□経済部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

平成３１年４月に策定した「第４期藤沢市地産地消推進計画」につ

いて，計画期間（３年間）終了に伴い，改定案を報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

＜常任委員会報告案件（１１）＞ 

  石名坂環境事業所整備基本構想の策定について（中間報告） 

（説明者：環境部長） 

□環境部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

平成２８年４月に策定した「藤沢市焼却施設整備基本計画」に基づ

き，現在策定中の石名坂環境事業所整備基本構想について，その進

捗状況を報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪結果≫ 

  了承。 

 

＜常任委員会報告案件（１２）＞ 

  「（仮称）藤沢市スポーツ推進計画２０２９」の素案について 

（説明者：生涯学習部長） 

□生涯学習部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

現行計画の期間が令和３年度末に終了するため，令和４年度から令

和１１年度までを計画期間とする次期藤沢市スポーツ推進計画の

策定に向けて見直し作業を進めており，改定作業の中間報告とし

て，素案について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

＜常任委員会報告案件（１５）＞ 

  マイナンバーカード普及に向けた取組について 

（説明者：市民自治部長） 

□市民自治部長から，資料～別紙に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

マイナンバーカードの円滑な交付と利用拡大に向け，出張申請受付

の実施，手続き拠点の拡大，コンビニ証明交付手数料の減額等の具

体的な取組について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

（２）報告・情報提供等 

ア 藤沢市防災会議の開催結果及び藤沢市地域防災計画の修正決定

について 

□防災安全部長からの概要説明については省略。 

≪内容≫ 

藤沢市地域防災計画について，藤沢市防災会議を書面開催した結

果，原案のとおり修正することが決定したことを報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イ 少年の森の再整備について 

□子ども青少年部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

少年の森の再整備に関する検討を開始しており，今後の進め方によ

っては庁内各課の理解を得なければならない状況も想定されるた

め，現状や見通しなどについて予め情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

 

ウ 第４９回衆議院議員総選挙等の執行結果について 

□選挙管理委員会事務局長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

１０月３１日に執行された第４９回衆議院議員総選挙等の執行結

果について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

 

４ その他 

 〇「ふじさわ元気回復デジタル商品券」について，１１月１日から購

入申し込みの受け付けが始まっているが，昨日１０日現在で売り上

げが半分を少し超えた位で，若干伸び悩んでいる。今月１５日まで

専用ホームページから２４時間申し込みができる。市内在住・在

勤・在学の方は購入できるので，是非ご検討をお願いしたい。市の

ホームページのトップページや職員ポータルの掲示板にも掲出し

ているので，職員への周知をお願いする。 

 〇２点ある。１点目は，本日開催の新型コロナウイルス感染症対策本

部会議，政策会議でも話が出ていたが，与党間で衆院選の選挙公約

として掲げられていた現金給付を含む経済的支援策について，今後

庁内でも給付に向けた執行体制を構築していく必要がある。内容に

よっては，早ければ来月１２月から専従職員を配置し，場合によっ

ては 1 月にも人事配置することも想定されてくる。各部局には様々

な形でご協力いただいているところだが，さらにこういう状況が生

じてきているので，再度ご協力をお願いする。 

  ２点目は，議会の関係である。緊急事態宣言は解除された後だが，

１２月議会についても，引き続き感染防止体制をとった議会運営を

行っていきたいということで，議会側と調整している。現在，本会

議については，市側も２分の１想定の出席者ということで調整して

いる。また，委員会についても，引き続き基本的に２分の１想定の

出席体制で調整を進めている。それから，今月予定されている３つ
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内 容 の特別委員会を対象に今オンラインでの委員会開催に向けての調

整を行っている。本日午後の総務主管者会議で現時点の調整状況を

報告させていただく。議会側と調整し，最終的には行政総務課から

詳細を周知させていただく。 

〇先程，市民自治部からマイナンバーカード普及に向けた取組につい

て報告があったわけだが，先日ｅラーニングによるマイナンバー制

度研修の受講状況が公表された。当然，「今業務が忙しくて，それ

どころではない」という部署もあるかもしれないが，それにしても，

受講が進んでいないところは修了率が０％という所属もある。例え

ば，同じ市民センターや公民館，保育園の中でも１００％もあれば，

０％もある。一定程度忙しさでばらつきが出てしまうのは仕方がな

いことだが，それにしても１００と０という差はやはり所属長のリ

ーダーシップ，あるいは職場の雰囲気というところまで関係してい

るのではないかと考えてしまう。こうしたことが徹底されていない

組織というのは如何なものかと思うので，残りの期間の中でできる

限り時間を見つけて，受講していただきたいと思う。よろしくお願

いする。 

５ 閉会 

 


